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郑州晚报北京专电 “过去的五年，河南省也是大步
前进，经济社会发展水平又上了一个新的台阶，特别令人欢
欣鼓舞。据我了解，河南省的财政每年都以两位数的、高于
全国平均水平的速度增长，解决了经济社会发展中的很多
问题。”3月6日上午，全国人大代表，财政部部长、党组书记
谢旭人在参加河南代表团分组审议时说。
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将加大对中西部
地区财政支持力度

谢旭人说，今年经济增长目标
7.5%的预期，是在充分分析国际国
内形势基础上作出的非常审慎的
选择，既考虑到我们要抓住机遇促
进发展，充分分析我们潜在的增长
能力，也有利于调整发展方式、转
变经济增长方式的需要，经过努力
是可以实现的。

尤其是报告提出要适当增加
财政赤字和国债规模，税制改革重
点是放在继续扩大营业税改征增
值税试点工作，这对企业，尤其是
对小微企业的税收负担是一种减
轻，也促进了服务业的发展，是今
年积极财政政策的重要措施之一。

谢旭人说，要做强、稳固我们
的农业，通过农业增产、农民增收、
农村经济的发展，为经济发展奠定
扎实的基础。这对河南尤其重要，
河南是农业大省、粮食大省，这些
年，河南为国家的经济社会发展、
粮食安全做了巨大的贡献，以后这
方面的作用要进一步加强。

他认为，要进一步促进地区协
调发展，城乡统筹发展，现在收入
分配差距比较大，一个是地区差
异、一个是城乡差异，要通过进一
步促进中西部地区发展，包括国家
财政体制的进一步改造完善，加大
对中西部地区财政的支持力度，促
进财政更加均衡的分配，提高中西
部地区人均财政的水平。

“
大力加快建设

郑州航空港经济综
合实验区

“政府工作报告求实、务实、落
实，特别在转变会风、改进作风这些
方面起到了表率的作用，在落实党
的十八大精神和‘十二五’规划以及
全面建成小康社会的规划方面，在
报告中有充分的显示，报告振奋人
心、催人奋进。”全国人大代表，市人
大常委会主任白红战开宗明义。

白红战建议，大力加快建设郑
州航空港经济综合实验区。

“报告中提出要大力促进中部
地区崛起”，对河南来讲，促进中部
地区崛起就是要加快推进中原经
济区的建设，国务院前一段作出了
支持河南加快建设郑州航空港经
济综合实验区的重要批示。

郑州航空港经济综合实验区
有独特的区位优势，对促进中部崛
起将起到重要的作用；郑州航空港
经济综合实验区也是中原经济区
建设的重要组成部分，要推进郑州
国内大型航空枢纽建设，大力发展
航空物流，建设内陆开放型经济示
范区，建议国务院在航线、海关、监
管、用地保障、产业发展和金融等
方面给予支持，尽快批准航空港经
济综合实验区的规划，建设大枢
纽，培育大产业，塑造大都市。
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转变经济发展
方式需消费引擎发
挥作用

政府工作报告中，关于转变
经济发展方式方面，对消费能力、
消费预期、消费意愿和消费环境
都作了一个表述。从审议报告的
角度和结合自身工作方面来讲，
周春艳建议，从目前我们国家的
现状来看，增强消费信心更重
要。转变经济发展方式，需消费
引擎发挥作用。而消费信心则非
常重要。因此，提振消费信心，成
了目前提高消费能力、稳定消费
预期的重要方面。

此外，建议进一步提升信息
化水平。党的十八大报告当中指
出，要促进工业化、信息化、城镇
化、农业现代化“四化”同步发展，
并特别要求了信息化。

我们国家现在拥有 50 万亿
的经济总量，那么管理水平要提
高、机构要精简、人员要优化，靠
什么管理好、靠什么有效益，一个
很重要的路径就是要加快信息化
发展。

政府工作报告中提出信息化
和工业化的融合，但要实现整个
国家的信息化，经济发展的信息
化，管理工作的信息化，“大信息
化”的理念显得尤为重要。
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形成以郑州为
中心，5小时半径的
交通网络

在王梦恕看来，郑州作为中原
经济区的中心，有着周边其他省会
城市无可比拟的交通区位优势。他
开玩笑形容高速交通网络改变的郑
州，“郑州现在已经是北京的远郊”。

王梦恕认为，北京正在建设以
北京为中心的8小时半径的交通网
络，郑州则应建设以郑州为中心的5
小时半径的交通网络。

他以西北三省为例，目前郑
州到西安高铁已经开通，随着西
安到兰州，兰州到西宁、银川高铁
的建成开通，西北三省会将和郑
州实现“5小时半径”的同城化。

而向东，商丘到徐州的高速
铁路也在加紧修通，将与京广铁
路接轨，届时从郑州到上海也仅
是3个多小时。

而郑州连接重庆的
郑万铁路正在前期勘测，
若开通后，两地相距不过
3个小时路程。

成都到西安的高速
铁路已开工建设，建好后
两地不过3个小时，到达
郑州也在5个小时内。

王梦恕说，这样看似
遥不可及的梦想基本在
2020年能够实现。
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财政部部长谢旭人说

加大对中西部财政支持力度


